

Vom 9. Oktober bis zum 26. November feiert das StadtPalais – Museum für Stuttgart ein abwechslungsreiches Kinderfestival mit vielen spannenden Aktionen. Gefeierte werden 10 Jahre StadtLabor, der Familientag der StadtbauAkademie und das Highlight: Die Neueröffnung der Kinderbaustelle.

Neueröffnung der Kinderbaustelle

Die Kinderbaustelle im StadtPalais – Museum für Stuttgart wird für alle kleinen Baumeister*innen von Grund auf neugestaltet. Die beliebte Kinderbaustelle im Gartengeschoss des StadtPalais öffnet ihre Türen ab Samstag den 9. Oktober 2021. Die neugestaltete Kinderbaustelle hat viele spannende Spielgeräte zu bieten. Die Kinder sind dazu eingeladen ihre Stadt der Zukunft zu bauen und werden dabei immer wieder vor neue Herausforderungen gestellt: wie bekomme ich Bausteine an die gewünschte Stelle und wie baue ich einen riesigen Turm bis in den Himmel?

Ein Baucontainer am Rande des Baufelds bietet Platz, um sich zunächst einen Überblick über die Baustelle zu verschaffen. Im Baucontainer finden sich spannende Kinderbücher zum Thema Baustelle und auch gemütliche Sitzkissen. Von hier aus können die jungen Architekt*innen planen und die Abläufe besprechen. Wie soll das Gebäude aussehen? Wer ist alles daran beteiligt und wie sieht das Team aus? Müssen vielleicht zunächst Abbrucharbeiten stattfinden, ehe Platz für Neues vorhanden ist? Mit Hilfe von einem Baukran, Förderband und Sackkarre können Kinder die Baustoffe an ihren Bauplatz transportieren und ihre eigenen kreativen Konstruktionen bauen. Beim Bauen in luftigen Höhen hilft ein Gerüst. Das absolute Highlight ist eine Schuttrutsche im Zentrum der Kinderbaustelle in der nicht nur Bauschutt, sondern auch die Kinder selbst heruntersausen können. Von hier aus beginnt der Kreislauf wieder von vorne, Bausteine werden auf die Sackkarre geladen und mit neuen Ideen wiederverwendet. Die jungen Kranfahrer*innen, Maurer*innen, Zimmer*innen und Rohbauer*innen erleben auf der neuen Kinderbaustelle ein Umfeld, das mit den komplexen Abläufen einer Baustelle spielt.

Familiientag der StadtbauAkademie

Der Startschuss des Kinderfestivals ist der Familientag der StadtbauAkademie am 9. Oktober. Mitmach-Bauaktionen, Parcours, Quizze, Gewinnspiele, Fragen und ganz viele spannende Antworten laden zum Rätseln, Entdecken und Erkunden ein. Es gibt viele aufregende Bauberufe wie Maurer*in, Betonbauer*in, Zimmer*in, Klempner*in, Elektriker*in. Aber welche Aufgabe übernehmen die unterschiedlichen Handwerksleute genau? Was sind die Voraussetzungen um im Erdbau oder am Rohbau zu arbeiten? Die Kinder bekommen einen eigenen Baustellen-Pass um die Lösungen einzutragen. In den Stationen kann erkundet, gefühlt und ausprobiert werden. Wie

fühlen sich die unterschiedlichen Baustoffe an und was kann man damit machen? Einsatz ist gefragt: es gibt Werkzeuge zum Ausprobieren und die Kinder können selbst aktiv werden: wie stellt man eine glatte Fläche mit Kelle und Wasserwaage her? Ist es schwer einen Nagel in einen Balken zu schlagen und wie verbindet man eigentlich ein Rohr? Außerdem kann man sein eigenes Modellhaus bauen. Vom selbst gemauerten Grundbau aus Mini-Ziegelsteinen bis hin zum gezimmerten Dachstuhl, werden die handwerklichen Geschicke getestet. Im Foyer des StadtPalais bauen die SpaceMaker und die StadtbauAkademie gemeinsam mit den Besucher*innen eine einzigartige Skulptur aus Holzlatten. Beim Familientag lädt die StadtbauAkademie gemeinsam mit der Wüstenrot Stiftung Kinder und Familien in die Welt der Baumeister*innen ein.

Die StadtbauAkademie ist ein Kompetenzzentrum für Architekturvermittlung, das als Kooperation zwischen dem StadtPalais – Museum für Stuttgart und der Wüstenrot Stiftung durchgeführt wird.

Zehn Jahre StadtLabor

Das Kinderfestival feiert außerdem den zehnten Geburtstag des StadtLabor im StadtPalais – Museum für Stuttgart mit kostenfreien Workshops für Schulklassen und Hortgruppen. Im Herbst 2011 öffnete die Schülerwerkstatt in Interimsräumen in der Kriegsbergstraße 30 ihre Türen für Stuttgarter Schul- und Hortgruppen. Seitdem nutzen jährlich tausende Kinder die Workshop-Angebote des StadtLabors, das 2018 in die neuen, erweiterten Räume im StadtPalais einzog. Zehn Jahre StadtLabor – das möchte das StadtPalais gebührend mit Schulen, Horten und den Kindern feiern und lädt, im Oktober und November 2021 dazu ein, kostenfrei die Workshops des StadtLabor zu nutzen. Die SSB – Stuttgarter Straßenbahnen AG ermöglicht durch ihre Unterstützung die kostenfreie Anfahrt zum StadtPalais.

***Kinderfestival** 9.10.2021 bis 26.11.2021, StadtPalais – Museum für Stuttgart, Konrad-Adenauer-Straße 2, 70173 Stuttgart

***Familientag der StadtbauAkademie** 9.10.2021, StadtPalais – Museum für Stuttgart, 11 bis 18 Uhr, freier Eintritt.

***10 Jahre StadtLabor**, kostenfreie Workshops für Schulklassen und Hortgruppen, 12.10.2021 bis 26.11.2021 StadtPalais – Museum für Stuttgart, Anmeldung: ab 13. September unter www.stadtpalais-stuttgart.de/vermittlung/stadtlabor oder stadtlabor@stuttgart.de.

Bildnachweis: *Kinderfestival StadtPalais, c StadtPalais. Die zur Verfügung gestellten Bilder dürfen nur im Zusammenhang mit einer Berichterstattung verwendet werden.*